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«В этом году 
проводим ком-
плексное бла-
гоустройство 

возле 11 станций и рядом 
с «Бутырской» на «сала-
товой» линии. Создаём 
комфортные пешеходные 
маршруты и уютные 
скверы, устанавливаем 
фонари, прячем под зем-
лю провода», — об этом 
рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин на своей 
странице в социальной 
сети «ВКонтакте». 

Отремонтировали 
дороги, высадили 
деревья

Он также перечислил 
станции, возле которых 
благоустройство уже завер-
шено. К примеру, у метро 
«Петровский парк» сде-
лали удобную площадку 
для городских меропри-
ятий и отдыха, обновили 
лестничные марши, бла-
гоустроили Московскую 
аллею. Возле недавно от-
крытой станции «Народ-
ное Ополчение» отремон-
тировали дороги, сделали 
навигацию, оборудовали 
остановки транспорта с 
Wi-Fi и зарядками.

На подходе к станции 
«Зюзино» установили 
удобные лавочки для от-
дыха.

По словам Сергея Со-
бянина, сейчас приво-
дят в порядок подходы 
к станциям «Аминьев-
ская», «Давы дково», 
«Элек т розаводска я», 

«Мич у ринск ий про-
спект», «Воронцовская», 
«Проспект Вернадского», 
«Новаторская», «Соколь-
ники». 

К станции приведёт 
аллея из лип

Возле «Сокольников» 
будет создан большой 
сквер. Здесь планируют 
высадить аллею из лип, 
ведущую в парк, создать 
цветники и клумбы, а саму 

площадь замостить брус-
чаткой. При этом плитка 
позволит вписать в новый 
дизайн аллеи вентиляци-
онные шахты метро. 

Проект благоустрой-
ства территории у стан-
ции «Сокольники» обсу-
дили с жителями на пор-
тале «Активный граж-
данин». В голосовании 
участвовали 177 тысяч 
москвичей, и почти 99 
тысяч поддержали пред-
ложенный вариант. Все 

работы по организации 
у метро новой аллеи — 
это часть общегородской 
программы «Мой район».

В этом году по периме-
тру сквера должны сде-
лать удобные тротуары, 
заменить асфальтобе-

тонное покрытие дорог. 
В зоне благоустройства 

организуют новые пар-
ковки для автомобилей и 
велосипедов, также здесь 
откроются четыре пункта 
проката самокатов.

Олег ДАНИЛОВ

Порядок на подступах к метро 

Возле станции 
«Сокольники» будет 
создан большой сквер

Пешеходные маршруты к станциям подземки становятся удобнее

КОРОТКО

На улице Плеханова ввели 
в эксплуатацию новый дом  

Новый дом по програм-
ме реновации жилого фон-
да введён в эксплуатацию в 
районе Перово. Сейчас ве-
дутся приёмка помещений 
и оформление документов 
для передачи многоквар-
тирного здания в собствен-
ность города Москвы. Об 
этом сообщил руководи-
тель столичного Департа-
мента градостроительной 
политики Сергей Лёвкин.

— Новостройка, распо-
ложенная по адресу: ули-
ца Плеханова, владение 22, 

будет передана под заселе-
ние по программе ренова-
ции в конце года. В неё пе-
реедут 163 семьи из двух до-
мов. Напомню, что в Вос-
точном административном 
округе в программу ренова-
ции включено 1062 дома, в 
которых проживают 209,6 
тысячи жителей. Для волно-
вого переселения жителей в 
ВАО подобрано 88 старто-
вых площадок, — проком-
ментировал Сергей Лёвкин.

Программа реновации 
значительно улучшит го-
родскую среду в этой ча-
сти района Перово. Новые 
квартиры в современных 

домах получат жители 25 
пятиэтажек. Также обнов-
ление затронет непосред-
ственно улицу Плехано-
ва: здесь будут обустроены 
удобные пешеходные до-
рожки, квартальные про-
езды и парковочные места 
вдоль них. Также планиру-
ется заменить освещение 
и обновить остановки об-
щественного транспорта. 

В целом в районе Перо-
во подлежат переселению 
по программе реновации 
196 жилых домов, в кото-
рых проживают 42,5 ты-
сячи жителей.

Людмила НЕВЕРОВА

РЕНОВАЦИЯ

Карту москвича 
можно оформить 
онлайн

750 тысяч школьников и сту-
дентов уже оформили социаль-
ную карту через Интернет. Об 
этой услуге напомнили в пресс-
службе мэра Москвы. 

«Иностранные студенты, мо-
сквичи, обучающиеся за преде-
лами столицы, а также учащи-
еся негосударственных и фе-
деральных школ и колледжей 
для подачи заявления должны 
лично посетить любой удобный 
центр госуслуг», — говорится 
в сообщении на сайте mos.ru.

Пейзаж парка 
украсит карту 
«Тройка»

На портале «Активный граж-
данин» идёт голосование за 
фотоснимок, который разме-
стят на городской транспорт-
ной карте. На фотографиях 
запечатлены городские зоны 
отдыха, благоустроенные по 
программе «Мой район». Го-
лосование продлится до 20 
сентября. Мосметро плани-
рует выпустить 10 тысяч новых 
транспортных карт, украшен-
ных фотографиями того пар-
ка, который выберет большее 
количество горожан. 

В Москве высадят 
миллион цветов 

На клумбах и газонах столи-
цы этой осенью появится мил-
лион новых многолетних рас-
тений. По словам главы Депар-
тамента ЖКХ Вячеслава Торсу-
нова, сорта цветов выбирают 
так, чтобы период цветения 
продолжался с ранней весны 
до поздней осени. 

Клумбы с многолетними рас-
тениями есть на Манежной пло-
щади, в Ильинском сквере, на 
Ленинградском шоссе, на под-
ходах к ВДНХ, в парках «Алек-
сеевская гора» и у Северного 
речного вокзала. 

Евгений БАКИН

Сергей Собянин на открытии участка 
«Хорошёвская» — «Мнёвники» 
Большой кольцевой линии 
в апреле  этого года

От станции «Сокольники» 
до одноимённого парка 
протянется липовая аллея

Тоннель около Курского 
вокзала отреставрируют 

Внешний вид старинного 
трамвайного проезда под пу-
тями железной дороги на Сы-
ромятническом проезде будет 
сохранён. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собянин в 
посте на своём личном сайте. 

Он рассказал, что о судь-
бе транспортного сооруже-
ния, построенного ещё в XIX 
веке, его спросили студенты 
одного из столичных вузов. 

«Этот тоннель является 
одним из живописных угол-
ков исторической Москвы», 
— отметил мэр Москвы.

По словам столичного гра-
доначальника, поверх тонне-
ля проходит линия МЦД-2, 

а в ближайшие годы здесь 
планируют проложить пути 
для МЦД-4. Это необходи-
мо сделать, чтобы сократить 
интервалы между поездами 
наземного метро. 

Проект готов. Сохранится 
и внешний вид транспортно-
го коридора, и оригинальное 
сплетение трамвайных путей 
— единственное в Москве.

Валерий ПОПОВ
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 1 сентября в Мо-
скве стартовал фе-
стиваль ландшафт-

ного дизайна «Цветочный 
джем». На 35 площадках в 
разных округах столицы го-
стей ждут 75 тысяч живых 
деревьев, кустарников и 
цветов. 

Без больших 
концертов

Фестиваль «Цветоч-
ный джем» проходит в 
Москве уже в четвёртый 
раз. Правда, в этом году 
из-за сложной эпидемио-
логической ситуации без 
шумных народных гуля-
ний. 

— Мы отказались от 
больших концертов и ма-
стер-классов в силу суще-
ствующих ограничений 
там, где есть стеснённое 
пространство, — сказал 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин. — Но тем не менее 
открыли возможности для 

городской торговли: за-
работали фестивальные 
площадки, ярмарка «Лето 
в городе», кафе; общепит 
начал функционировать 
в полном объёме. 

Мэр отметил, что на 
площадках «Цветочно-
го джема» представле-
ны уникальные предме-
ты ландшафтного дизай-
на и интересные компо-
зиции из растений. Ведь 
в этом году кураторами 
проектов стали победите-
ли одноимённого конкур-
са прошлых лет, эксперты 
и члены жюри. А поддер-
живают российских ди-
зайнеров их зарубежные 
коллеги.

О том, что могут увидеть 
посетители фестиваля в на-
шем округе, узнала корре-
спондент «ВО», побывав на 
площадках на ул. Вешня-
ковской, вл. 16, и в скве-
ре у Гольяновского пруда.

Мороженое 
«из будущего»

Площадка в Вешняках 
оформлена в футуристиче-
ском стиле: неоновая под-
светка, обтекаемые фор-
мы конструкций, даже 
скамейки здесь в виде ле-
тающих тарелок. Шаро-
образные хвойные кустар-
ники, жёлтые георгины, 
фиолетовые петунии и гор-

тензии украсили клумбы 
яркими композициями.

На сцене под музыку из 
динамиков лихо отпля-
сывают несколько перво-
клашек в белых рубашках. 
Другие дети катаются на 
бесплатной карусели. Дев-
чушка тянет за руку бабуш-
ку в киоск за мороженым.

— Мороженое у нас тоже, 
как из будущего, — сме-
ётся продавец. — Помимо 
обычных сортов, есть, на-
пример, грибное, шоколад-
ное с перцем чили, с гор-
чицей и арахисом, с беко-
ном и солёной карамелью. 

Тут же продаются не-
обычные джемы — из брус-
ники с корицей, из черники 
с лавандой, из еловой хвои 
и даже из пива. Пробую мо-
роженое с перцем чили — 
жжёт, но всё равно вкусно.

На другой фестиваль-
ной площадке — в скве-
ре у Гольяновского пруда 
— посетители с интересом 
осматривают необычную 

цветочную композицию: 
«море» с лодкой, «водо-
росли» из массивов зелё-
ных растений и яркие эк-
зотические цветы. Здесь 
всё оформлено в крымском 
стиле. А чтобы гости полно-
стью погрузились в атмос-
феру приморского курор-
та, открыта торговля мо-
роженым, горячей кукуру-
зой, овощами на мангале 
и крымскими сувенирами: 
лавандой, натуральным мы-
лом из трав, горным мёдом.

Город оживает

— Я живу совсем ря-
дом и, когда узнала о 
том, что на нашей пло-
щадке открылся «Цве-
точный джем», сразу ре-
шила прий ти, — расска-
зывает Инна с Уральской 
улицы. — Вот купила себе 
мешочек с лавандой, по-
ложу в шкаф для приятно-
го аромата. А в выходные 
уже с внуками приду мо-

роженого поесть и на ка-
русели покататься.

Ирина и её дочка третье-
классница Рита с улицы 
Старый Гай заглянули на 
площадку в Вешняках сра-
зу после школьных уроков. 

— Мы очень любим цве-
ты, поэтому, когда узнали о 
фестивале, решили посмо-
треть, что это такое. Нам 
очень нравится, — рас-
сказывает Ирина. — А ещё 
здорово, что тут есть про-
кат самокатов, через пол-
часа Рита пойдёт кататься.

Вот так город посте-
пенно оживает после 
пандемии. 

Наталья АНОХИНА

«Летающие» скамейки 
и мороженое с перцем

На площадках «Цветочного 
джема» представлены 
уникальные предметы 
ландшафтного дизайна

Фестиваль «Цветочный джем» ждёт гостей от Гольянова до Вешняков

     ул. Городецкая, вл. 1;
  сквер у Гольяновского 
пруда;
  ул. Святоозёрская, вл. 1;
   ул. Вешняковская, 
вл. 16

Адреса 
площадок в ВАО:

В особняке Абрикосовых идёт реставрация 
В особняке Абрикосовых 

планируют открыть музей или 
детский образовательный кла-
стер. Об этом на пресс-показе, 
организованном при поддерж-
ке информационного центра 
Правительства Москвы, сооб-
щила руководитель проектной 
мастерской Алёна Казарова. 
Сейчас в здании ведутся ре-
ставрационные работы.

Особняк Абрикосовых изо-
бражён на этикетках конди-

терской продукции «Бабаев-
ский». Вот уже почти 120 лет 
он стоит на Красносельской 
улице. Когда-то здесь было не-
большое кондитерское произ-
водство, основанное Степаном 
Абрикосовым. К расцвету при-
шло при внуке Алексее. По его 
заказу архитектором Борисом 
Шнаубертом в 1902 году и был 
воздвигнут особняк со служеб-
ными квартирами в стиле рус-
ского модерна. 

В прошлом году завершилось 
восстановление исходного цве-
та фасада — оливкового. А в 
этом году смогли восстановить 
витражные стёкла потолочно-
го плафона в одной из комнат. 
Его диаметр — около 2 метров.

— Плафон сохранился бла-
годаря покрывавшим его слоям 
белой краски. Он состоит из 11 
лепестков, украшенных роспи-
сью, — отметила Казарова. — 
Также на одном из окон нам 

удалось восстановить крема-
льер — запорное устройство, 
напоминающее длинный шпин-
галет. Сейчас мастера реставри-
руют паркет и фасадные витра-
жи в виде сот с вставками ро-
зового и медово-жёлтого стек-
ла. Реставрационные работы, по 
словам руководителя Депар-
тамента культурного наследия 
Алексея Емельянова, планируют 
завершить к концу 2022 года.

Мария ГОРБУНОВА

В сквере у Гольяновского пруда 
гостей фестиваля есть чем удивить

На фестивальной площадке 
в Вешняках мэр пообщался 
с первыми посетителями

Этот дом знаком сладкоежкам 
по этикеткам продукции 
«Бабаевский»
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Половина со-
вершеннолет-
них жителей 
Москвы плани-

руют принять участие в го-
лосовании на выборах де-
путатов Госдумы РФ в фор-
мате онлайн. 

Доступно 
и безопасно

Такие результаты полу-
чили эксперты-социологи 
во время проведённого в 
августе опроса москвичей. 

— Каждый второй до-
пускает дистанционный 
формат участия в выбо-
рах, 63% знают об онлайн-
голосовании хорошо, 31% 
слышали о такой возмож-
ности, — говорится в со-
общении, опубликован-
ном на сайте ВЦИОМ.

При этом опрошенные 
жители столицы уверены: 
у дистанционной формы 
голосования есть несколь-
ко явных плюсов. Прежде 
всего участники исследо-
вания отмечают удобство 
онлайн-голосования. Вы-

разить свою гражданскую 
позицию можно из метро 
по пути на работу, находясь 
на даче или в командиров-
ке. Следовательно, изби-
ратель свободен в выборе 
времени и места, откуда 
он может проголосовать. 
Достаточно иметь смарт-
фон, планшет или ноут-
бук и доступ в Интернет. 
Голосуя онлайн, можно не 
только сэкономить время, 
но не подвергать себя из-
лишнему риску. Как счита-
ют врачи, в середине сен-
тября количество заболев-
ших коронавирусом может 
вырасти. COVID-19 приоб-
ретает все признаки сезон-
ного заболевания. 

Осталось меньше 
двух недель 

Во время исследования, 
проведённого ВЦИОМ, 

выяснился ещё один ин-
тересный факт: все без ис-
ключения опрошенные 
москвичи, которые уже 
записались на электрон-
ное голосование, отме-
чают, что подать заявле-
ние было очень легко, а 
про цедура проверки была 
предельно упрощена. 

Сегодня уже 4,6 млн жи-
телей столицы оформи-
ли и активно пользуются 
полной учётной записью 
на едином городском пор-
тале mos.ru. 

Именно эта учётная 
запись даст горожанам, 
уже достигшим к дате вы-
боров депутатов Госдумы 
РФ восемнадцатилетнего 
возраста, принять участие 
в голосовании онлайн. По-
дать заявление на участие 
в электронном волеизъяв-
лении можно до 13 сентя-
бря включительно, то есть 

у москвичей остаётся 10 
дней, чтобы записаться на 
онлайн-голосование. 

Выборы в Госд у м у 
пройдут с 17 по 19 сен-
тября. 

Валерий ПОПОВ

Выбирай не выходя из дома

Процедура проверки 
была предельно 
упрощена

Каждый второй избиратель готов голосовать через Интернет

 Система основана на 
технологии блокчейн: 
выбор каждого человека 
анализирует и учитывает 
компьютер, а не человек. 

 Нельзя искусственно 
«накрутить» явку: реестр 
«электронных» избирателей 
доступен всем желающим 
на mos.ru. 

 Вброс невозможен: 
избирателям, не внесённым 
в реестр, система не даст 
проголосовать. 

 Проголосовать с 
фальшивых аккаунтов 
невозможно: данные 
проверяют через МВД, 
Пенсионный фонд и ЦИК. 

Почему 
результаты 
электронного 
голосования 
невозможно 
подделать

Явка растёт 
Впервые электронное 

голосование применили 
в 2019 году во время вы-
боров в Мосгордуму. Тогда 
явка на голосование соста-
вила 21,77%. 

В 2020 году во время об-
щероссийского голосова-
ния, связанного с поправ-
ками в Конституцию РФ, 
участие в электронном го-
лосовании принял каждый 
седьмой из московских из-
бирателей. Явка превыси-
ла 93%.

Голосующие онлайн станут участниками акции «Миллион призов»
Москвичи, которые примут участие в 

голосовании на сентябрьских выборах 
депутатов Госдумы РФ в режиме онлайн, 
получат шанс выиграть до 100 тысяч при-
зовых баллов, однокомнатные квартиры 
или автомобили.

«Возможность получить один из 250 
тысяч выигрышей в рамках программы 
«Миллион призов» будет у каждого, кто 
примет участие в онлайн-голосовании с 
17 по 19 сентября. Никаких других усло-
вий нет: после того как пользователь про-
голосует, он автоматически станет участ-
ником акции», — говорится в сообщении 
пресс-службы мэра Москвы.

В эфире телеканала «Москва 24» уже 
показали одну из квартир, которая будет 
разыграна среди участников дистанцион-

ного электронного голосования. Кварти-
ры находятся в разных районах Москвы, 
все они расположены в новых жилых ком-
плексах, и в них уже сделана чистовая от-
делка. Розыгрыш призов пройдёт с 18 по 
20 сентября. Результаты будут опублико-
ваны на сайте ag-vmeste.ru. 

По мнению ректора Московского госу-
дарственного юридического универси-
тета Виктора Блажеева, проект не явля-
ется лотереей. Призы даются не за голос 
в пользу определённого кандидата, а за 
участие в электронном волеизъявлении. 

— Это абсолютно социальный проект. 
Никто там не собирается каким-то обра-
зом контролировать, как избиратель голо-
сует, — пояснил заслуженный юрист РФ.

Евгений БАКИН

Заявления 
на голосование 
онлайн подали 
1,3 млн москвичей

Желание принять участие в электрон-
ном голосовании подтвердили 1,3 млн 
москвичей. Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в блоге на своём 
личном сайте. 

«С 17 по 19 сентября выбираем депу-
татов Госдумы и муниципальных депу-
татов в некоторых районах, — напом-
нил он. — Электронная система — это 
быстро, удобно, безопасно и надёжно». m
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ТРАНСПОРТ
Народный артист России Евгений Стеблов:

Электронное голосование 
прекрасно себя 
зарекомендовало

Поездки 
по городу 
стали дешевле

По мнению адвоката 
Дмитрия Аграновского, он-
лайн-волеизъявление го-
раздо более демократично, 
чем иные варианты. 

— Внедрение в наш быт 
разных электронных нов-
шеств – это неизбежный 
процесс. Даже его против-
ники будут вынуждены к 
нему адаптироваться. Ну 
и кроме того, электронное 
голосование несравненно 
более демократично и про-
зрачно, чем, например, го-
лосование в США по почте, 
— заявил адвокат.

По мнению его коллеги 
и члена Общественной па-
латы РФ Алёны Булгако-
вой, сомнений в честности 
дистанционного электрон-
ного голосования быть не 
должно. 

— Более прозрачного и 
легитимного способа го-
лосования попросту нет, 
— говорит Булгакова.

МНЕНИЯ 
ЮРИСТОВ

Будущее 
за онлайн-
голосованием 

ПОЗИЦИЯ

Житель района Сокольники пере-
водчик Иван Павловский в этом году 
впервые примет участие в голосова-
нии на выборах депутатов Госдумы 
РФ в режиме онлайн. 

— Я и раньше выборы не пропу-
скал — это мой гражданский долг. 
Однако в прошлые годы ходил голо-
совать на избирательный участок, — 
поясняет Иван. 

Павловский подал на портале 
mos.ru заявку на участие в электрон-
ном голосовании. Времени это заня-

ло совсем не много: всего пару ми-
нут потратил мужчина на заполнение 
формы и её отправку на проверку. 

По словам Ивана, есть три основ-
ные причины, почему он решил про-
голосовать в этом году онлайн. Пре-
жде всего это вопрос личной и об-
щественной безопасности. Корона-
вирус пока никуда не делся.

— Экономия времени — тоже не-
маловажный фактор, — считает Пав-
ловский. — Да и в целом у меня к 
компьютерному алгоритму доверия 

больше. Человек может ошибить-
ся и обсчитаться, а вот машина — 
вряд ли. 

Записал Игорь СИБИРЯКОВ

К компьютерному алгоритму 
доверия больше

Более 15 тысяч москвичей будут 
следить за ходом голосования в сен-
тябре этого года в качестве наблю-
дателей городской Общественной 
палаты. 

— Они будут работать на 3,6 ты-
сячи участков. Это уже позволяет не 
только «закрыть» наблюдателями все 
места для голосования, но и сформи-
ровать резерв, — рассказал журна-
листам руководитель общественного 
штаба по наблюдению за выборами 
Алексей Венедиктов.

По его словам, общественный штаб 
будет наблюдать не только за хо-

дом очного, но и электронного го-
лосования. 

В дни выборов в штабе будут раз-
мещаться: группа разбора сообще-
ний с участков, видео- и телефон-
ный центр, а также три участковые 
избирательные комиссии дистанци-
онного электронного голосования. 

— Поскольку мы наблюдаем в Мо-
скве и за электронным голосовани-
ем, мы сочли нужным, чтобы комис-
сии голосования онлайн были рядом 
с нами, на площадке штаба, — отме-
тил Венедиктов. 

Единая система наблюдения позво-

лит оперативно отвечать на все во-
просы, реагировать на сообщения с 
участков и принимать решение о на-
правлении мобильной группы на ме-
сто в случае необходимости.

По словам будущего наблюдате-
ля Константина Муравкина, во вре-
мя учёбы изучили законы, узнали 
права и обязанности наблюдателя. 

— От нас зависят прозрачность 
и честность выборов. Наблюдатели 
контролируют весь процесс, следят, 
чтобы не было нарушений, — объяс-
нил Константин.

Андрей ТОМЦЕВ

Наблюдателей больше, чем участков

Об участии в предстоящих выборах «ВО» 
расспросил народного артиста России, пер-
вого заместителя председателя СТД Евге-
ния Стеблова. 

— Я всегда принимал участие в выбо-
рах, — сказал Евгений Юрьевич. — Не по-
нимаю, как можно быть равнодушным к 
происходящему на твоей Родине. Где ты 
родился, учился, работаешь. Да просто 
где есть любимая булочная, куда ты хо-
дишь за хлебом. 

То, что появилось электронное голо-
сование, вообще замечательно. Голосо-
вать можно целых три дня. Эта система 
была опробована на предыдущем голо-
совании по изменениям в Конституцию 
и, по-моему, прекрасно себя зарекомен-
довала. Ведь не у каждого есть время или 
возможность прийти на избирательный 
участок. Благодаря интернет-технологи-
ям человек может принять участие в выбо-
рах вне зависимости от того, где он нахо-
дится. А выборы депутатов Государствен-
ной думы — высшего представительного 
и законодательного органа власти — про-
пустить, мне кажется, нельзя. 

В Троицком административном 
округе стоимость билета на одну 
поездку в наземном обществен-
ном транспорте уменьшилась на 
18 рублей. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин в блоге 
на своём личном сайте. 

Он напомнил, что после расши-
рения границ нашего города тер-
ритория Троицкого была включе-
на в тарифную зону Б. 

«При поездках внутри округа 
стоимость проезда такая же, как 
в Москве. Но при поездках из Тро-
ицкого административного окру-
га в «старую» Москву за поездку 
приходилось платить 60 вместо 42 
рублей», — написал мэр.

Высокие тарифы снижали по-
пулярность общественного транс-
порта, а значит, на дороги выезжа-
ло много «лишних» машин.

«Чтобы раз и навсегда покон-
чить с этими проблемами, с 1 сен-
тября 2021 года мы отменяем зо-
нирование тарифов в наземном 
транспорте Москвы для Троиц-
кого административного округа. 
Для поездок в ТАО можно будет 
использовать обычные автобус-
ные билеты», — рассказал Сергей 
Собянин.

Игорь СИБИРЯКОВ

Цена проезда
на автобусе 
в Новой Москве 
снизилась

Начиная с 1 сентября москвичи 
могут бесплатно пересесть с одно-
го вида городского транспорта на 
другой при использовании карты 
«Тройка» с тарифом «Кошелёк». 
Об этом сообщил Сергей Собянин 
в блоге на своём личном сайте.

«Пересадки между автобусами, 
электробусами и трамваями раз-
ных маршрутов стали бесплатны-
ми», — написал он. 

Собянин напомнил, что горо-
жане давно привыкли бесплатно 
переходить из подземки на МЦК 
или к электричкам МЦД. Теперь же 
можно сделать следующий шаг: 
уравнять в правах абсолютно всех 
пассажиров столицы. Бесплатная 
пересадка позволит экономить 
деньги полумиллиону москвичей. 
Для тех, кто ездит регулярно, го-
довая экономия может составить 
11 тыс. рублей.

Пересесть с одного наземно-
го транспорта на другой можно в 
течение 90 минут с начала поезд-
ки. Чтобы воспользоваться бес-
платной пересадкой, нужно вне-
сти номер своей карты «Тройка» 
в раздел «Транспорт» в «Личном 
кабинете» на mos.ru, и через 12 
часов услуга будет подключена.

Олег ДАНИЛОВА
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В округе 
нужно 
почистить 
водоёмы 

Общественники, выдви-
нувшие свои кандидатуры на 
выборы в Госдуму 8-го созы-
ва, отреагировали на ситуа-
цию у Серебряно-Виноград-
ного пруда. Так, заместитель 
председателя Российского 
творческого союза работни-
ков культуры кандидат от 
Российской партии свобо-
ды и справедливости Юлия 
Гладкова обратила внимание 
на то, что, помимо прочего, 
нужно почистить один из 
прудов на территории парка.  

— Во время посещения 
этого места мы заметили, что 
один из прудов начал зацве-
тать и его надо почистить. 
Вот этим в ближайшее вре-
мя нужно заняться. Потому 
что сохранность природы — 
главная задача человека, — 
рассказала она.

Тему защиты городских во-
доёмов поднимала на про-
шлой неделе кандидат от 
партии «Зелёная альтерна-
тива» научный сотрудник 
федерального исследователь-
ского центра «Информатика 
и управление» Российской 
академии наук Надежда За-
гордан. Она написала на сво-
ей странице в социальных 
сетях о том, что намерена до-
биваться, чтобы «Лебедян-
ский пруд в Измайловском 
лесу остался красивейшим 
природным местом с красно-
книжными обитателями. А 
также была сохранена архи-
тектура нашего округа, столь 
нам родная и оттого столь 
ценная».

Её конкурент, участник 
предвыборной гонки, де-
путат Совета муниципаль-
ного округа Измайлово Ан-
тон Медведев (на выборы 
он идёт от ЛДПР) на сво-
их страницах в социаль-
ных сетях делится с под-
писчиками впечатлениями 
от встреч с избирателями, а 
также кандидат обсуждает 
с жителями района вопро-
сы благоустройства и кон-
троля качества капиталь-
ного ремонта. 

Редакции не удалось обна-
ружить в открытых источни-
ках информации о том, как 
ведут свою избирательную 
кампанию Никита Ищенко 
(кандидат от партии «Граж-
данская инициатива»), На-
талья Корягина (представи-
тель Партии Роста), а так-
же Ярослав Сидоров (канди-
дат от партии «Коммунисты 
России»).

Андрей ТОМЦЕВ

 
Жительница района 
Измайлово добилась 
ликвидации свалки, 
которую устроили со-

трудники ГБУ «Жилищник» пря-
мо посреди Серебряно-Виноград-
ного пруда — одного из старей-
ших искусственных водоёмов Мо-
сквы. Это её не первая подобная 
история, и девушка знает, как раз-
говаривать с недобросовестными 
коммунальщиками.

— После дождя стоял силь-
ный смрад, зелёные лужи во-
круг этой свалки. Меня это воз-
мутило, я сделала фотографии и 
отправила их на различные го-
родские сервисы. Этим прило-
жением пользуюсь уже не один 
год, и это реально рабочий ин-
струмент. Долго не было ответа. 
Потом пришло сообщение, что 
свалка будет убрана до 31 авгу-
ста, — рассказывает Екатерина.

Но, проезжая через пару не-
дель по этому же маршруту, 
местная жительница замети-
ла, что свалку не только не на-
чали убирать — куча мусора ста-
ла ещё больше. Тогда она запи-
сала видео, ещё раз отправила 
властям и выложила в «Инста-
грам». Попутно об этой про-
блеме она написала кандидату 
в депутаты Госдумы по 205-му 
Преображенскому избиратель-
ному округу Анатолию Вассер-
ману, подумав, что привлечение 
известного человека поможет 
ускорить решение проблемы.

Публицист откликнулся бы-
стро, и встреча Екатерины и Ана-
толия Вассермана прошла уже не-
посредственно у свалки. Публи-
цист подал жалобу в Природо-
охранную прокуратуру, и история 
начала разворачиваться. Через 
двое суток коммунальщики на-
чали убирать накопленный мусор.

— Не раз убеждаюсь, что, как 
только проблема выносится на 
публику, сразу начинается дви-
жение. И удручает, что наши 
коммунальные структуры рабо-
тают по принципу «Пока гром 
не грянет, мужик не перекре-
стится», — считает Анатолий 
Вассерман.

Сама девушка себя активист-
кой не считает. Перед глазами 
в детстве у неё был пример со-
седей и родителей, которые 
боролись с соседством с Чер-
кизовским рынком. И теперь 
Екатерина просто хочет, что-
бы коммунальные структуры 
соблюдали законы, надзорные 
органы следили за исполнени-
ем, а жители района Измайло-
во имели комфортные условия 
для жизни. 

Игорь НЕФЕДОВ 

Жительница Измайлова 
добилась ликвидации 
несанкционированной свалки

Екатерина лично показала 
Анатолию Вассерману 

злосчастное место

Публицист подал жалобу 
в Природо охранную прокуратуру

В Восточном округе завершается бла-
гоустройство дворовых территорий, 
парков и скверов, выполняемое по про-
грамме «Мой район». Руководитель го-
родского Департамента ЖКХ Вячеслав 
Торсунов и префект ВАО Николай Але-
шин проверили качество работ.

Ежегодно в Москве приводят в поря-
док сотни дворовых территорий, обнов-
ляют детские и спортивные площадки, 
обустраивают парки и скверы, созда-
ют новые общественные пространства. 

В Восточном округе в этом году ра-
боты по благоустройству затронули Го-
льяновский, Семёновский парки и Се-
мёновский сквер. Жители района Но-
вокосино получат новую зону отдыха у 
Салтыковского лесопарка, а вдоль 3-го 
проспекта Новогиреева появится ком-
фортная пешеходная зона. Новый об-
лик обретут более 180 дворов и 65 тер-
риторий школ и детских садов. 

В рамках благоустройства обновля-
ются пешеходные дорожки, игровое и 
спортивное оборудование, устанавли-
ваются новые опоры освещения, ремон-
тируется асфальтобетонное покрытие, 
высаживаются деревья и кустарники. 

Как отметил префект ВАО Николай 
Алешин, все проекты благоустройства 
предварительно выносятся на обсуж-
дение с жителями, корректируются и 
дополняются с учётом их пожеланий.

Приводят в порядок и жилой фонд 
ВАО. В текущем году работы затронули 
1994 подъезда в 544 домах. Специали-
сты управляющих компаний обновляют 
покрытие стен и потолков, меняют фур-
нитуру и ремонтируют оконные блоки, 
при необходимости меняют плиточное 
покрытие и восстанавливают тепловой 
контур входных групп. Более 55% этих 
работ уже выполнено.

Людмила НЕВЕРОВА

В округе завершается благоустройство 
дворовых территорий, парков и скверов

Руководитель Департамента ЖКХ 
Вячеслав Торсунов и префект ВАО 

Николай Алешин во время объезда 
территории округа

ВЫБОРЫ-2021
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Не нужно класть 
в тарелку ребёнку то, 
что он не будет есть

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Уровень 
заболеваемости 
в столице падает

Ситуация с корона-
вирусной инфекцией в 
Москве остаётся одной 
из лучших в стране. Об 
этом заявил мэр столицы 
Сергей Собянин в эфире 
телеканала «Россия 24». 

— Еженедельно мы ви-
дим падение уровня забо-
леваемости, а количество 
госпитализаций снизи-
лось до минимальных зна-
чений прошлых периодов, 
— сказал Собянин. 

Так, по информации 
оперштаба Москвы, в 
последнее время выяв-
ляется около 1400-1600 
заболевших в сутки, тог-
да как в начале августа в 
отдельные дни наблюда-
лись пики до 3500 случаев 
заболевания. Продолжает 
снижаться и количество 
госпитализированных па-
циентов, сейчас оно со-
ставляет около 400 чело-
век в сутки.

Ещё одно подтверж-
дение улучшения эпи-
демиологической ситуа-
ции — возврат павильо-
нов «Здоровая Москва» 
к привычному формату 
работы. С начала авгу-
ста здесь снова можно 
пройти диспансериза-

цию. Кроме того, теперь 
москвичи, лечившиеся 
от коронавирусной ин-
фекции в стационаре 
или амбулаторно, могут 
сдать здесь ещё пять до-
полнительных анализов. 
Павильоны здоровья бу-
дут работать в парках до 
конца сентября.

«Пока была напряжён-
ная ситуация с ковидом, 
они работали только на 
вакцинацию. Но сейчас 
мы вернулись к обычно-
му режиму, и вы можете 
сделать чек-ап без пред-
варительной записи. А с 
недавних пор там можно 
пройти обследование по-
сле COVID-19. Если с мо-
мента выздоровления уже 
прошло два месяца, лучше 
проверьтесь», — написал 
мэр на своей странице в 
«ВКонтакте».

Также Сергей Собянин 
напомнил москвичам, что 
нужно продолжать соблю-
дать осторожность.

— Впереди осенне-зим-
ний период. И мы бу-
дем смотреть, как ситуа-
ция будет развиваться, и 
принимать необходимые 
меры, — подчеркнул мэр.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В новом учебном году мо-
сковская система образо-
вания примет 1,5 миллио-
на ребят. Более 1 миллиона 
пойдут в школу, 430 тысяч 
— в детские сады и 100 ты-
сяч студентов — в колледжи. 
Учебный год начнётся в оч-
ном режиме, так как ситуа-
ция с заболеваемостью ста-
билизировалась. По словам 
заместителя мэра Москвы 

по вопросам социального 
развития Анастасии Рако-
вой, общее количество забо-
левших за неделю сократи-
лось на 20%, а госпитализи-
рованных — на 15%. Кроме 
того, почти 80% школьных 
работников привиты обои-
ми компонентами. 

С 1 октября во всех шко-
лах столицы будет доступен 
сервис «Москвёнок», бла-

годаря которому можно за-
казать горячее питание из 
меню школьной столовой 
на портале mos.ru. Родите-
ли смогут составлять школь-
ное меню завтрака, обеда 
и полдника с учётом вку-
совых предпочтений свое-
го ребёнка и особенностей 
его здоровья. 

В Москве расширяется 
проект предпрофессиональ-

ного образования. С 1 сен-
тября в 66 школах столицы 
открывается новое направ-
ление — медиаклассы. Здесь 
ученики ознакомятся с про-
фессией журналиста, смо-
гут посещать мастер-клас-
сы и лекции на базе веду-
щих вузов.

Обновления произошли и 
в Московской электронной 
школе. В этом году в проект 

включат 45 тысяч новых ин-
струментов и материалов: 
тесты, проектные и иссле-
довательские задачи, вир-
туальные лаборатории по 
черчению, неорганической 
химии, информатике, мате-
матике, биологии и физике. 
Это лучшие партнёрские об-
разовательные материалы, 
популярные среди школь-
ников. Они помогут учите-

лю применять индивидуаль-
ный подход к ребятам с раз-
ным уровнем подготовки.

Ещё одна новинка МЭШ 
— сервис «Портфолио уча-
щегося». Он позволит соби-
рать в электронном виде все 
достижения и успехи ребён-
ка: в олимпиадах, конкурсах, 
спортивных соревнованиях, 
секциях и во многом другом. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Какие новшества ждут школьников 

В штабе обще-
ственной под-
держки «Еди-
ной России» 

лидер Общероссийской 
общественной организа-
ции «Совет Матерей» 
Татьяна Буцкая, сенатор 
Инна Святенко и депу-
тат Анатолий Выборный 
обсудили новые стандар-
ты безопасности школь-
ников.

Отправной точкой об-
суждения стало бесспор-
ное утверждение, что дет-
ская безопасность — глав-
ная задача государства и 
качество школьного пита-
ния — одна из её состав-
ляющих.

— От этого напрямую 
зависит здоровье ребёнка, 
его физическое и умствен-
ное развитие. А идеальное 
школьное питание — это 
сытый, здоровый ребёнок 
и чистые тарелки, — под-
черкнула Татьяна Буцкая.

Она отметила, что госу-
дарство уже сделало нема-
ло. К примеру, с прошло-
го года, несмотря на пан-
демию, в стране действует 
закон об обеспечении уча-
щихся начальных классов 
качественным, бесплат-
ным горячим питанием.

Уполномоченный по 
правам ребёнка Ольга 
Ярославская уточнила, что 
данная программа в столи-
це уже полностью реализо-
вана, к 2023 году планиру-
ется распространить её во 
всех регионах. А для того, 
чтобы исключить недобро-
совестное её выполнение 
на периферии, необходи-
мы общие для страны кри-
терии и стандарты.

— В прошлом году в за-
коне «О качестве и безо-

пасности пищевых про-
дуктов» появилось опре-
деление: «Качественной 
едой считается исключи-
тельно безопасная и по-
лезная пища». Не нужно 
класть в тарелку ребёнку 
то, что он не будет есть, — 
подчеркнула Ольга Яро-
славская.

Участники дискуссии 
выделили основные фор-

маты школьного общепи-
та. В одном случае пища 
готовится в штатной сто-
ловой при школе, в другом 
поставляется компани-
ей-подрядчиком, с кото-
рым руководство школы 
заключило договор че-
рез госзакупки. В неко-
торых школах даже дей-
ствует формат шведско-
го стола, когда дети име-

ют сразу несколько блюд 
на выбор.

В качестве действенного 
инструмента, помимо госу-
дарственного, Татьяна Буц-
кая выделила родительский 
контроль. По её словам, по-
следнее слово при выбо-
ре компании-подрядчика 
должно оставаться за ро-
дительскими комитетами.

Илья ОРЛОВ

Председатель Экспертно-консультативного 
совета родительской общественности Людми-
ла Мясникова согласилась с Татьяной Буцкой, 
отметив, что сегодня роль и доля участия ро-
дителей в контроле возросла. Все участники 
круглого стола пришли к согласию о необхо-
димости здравого баланса между государ-
ственным и родительским контролем школь-
ного питания. 

Напомним, в августе лидер Совета Матерей 
выступила за создание общих стандартов дет-
ской безопасности, предложив начать их раз-
работку и введение в общеобразовательных 
школах Москвы и России.

Экономист, предприниматель и кандидат от 
Партии Роста Алексей Яшин заметил, что счи-
тает необходимым дать каждой школе боль-
ше экономических свобод. По его мнению, 
рынок сам может решить, каким должно быть 
школьное питание.

С ним не согласен общественный деятель, ар-
хитектор и кандидат от РПСС Михаил Громыко.

— Считаю правильным контроль государ-
ства в сфере школьного питания. Это возвра-
щение опыта СССР, а родительский контроль 
— нормальная примета нашего времени, — 
пояснил своё мнение Громыко.

Сергей ИГНАТЬЕВ

Мнения о контроле школьного питания разделились

Татьяна Буцкая: 
к контролю школьного 
питания должны 
подключиться родители 
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Сергей Собянин осмотрел новый терапевтический корпус «Хадасса» 
международного медицинского кластера в Сколкове
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На Востоке Москвы 
продолжают обсуждать 
визит мэра Сергея 
Собянина в район 

Вешняки. Как уже сообщалось, 
в ходе рабочей поездки были 
приняты важнейшие решения, 
в том числе по дальнейшей судь-
бе кинотеатра «Энтузиаст» и по 
строительству физкультурно-оз-
доровительного комплекса на 
улице Молдагуловой. Однако не 
все знают, что эти вопросы воз-
никли не спонтанно и решения 
принимались по ходу разговора 
мэра с главным врачом детской 
городской поликлиники №7 му-
ниципальным депутатом Еленой 
Кац. Именно она передала Со-
бянину уже готовые и аргумен-
тированные предложения по 
обеим темам. О том, как это про-
исходило, рассказывает сама 
Елена Леонидовна.

— Действительно, вопросы по 
«Энтузиасту» и ФОКу в Вешня-
ках готовились заранее. Сергей 
Семёнович относится к тому 
типу руководителей, которых 
не устраивают просто пожела-
ния, ничем не обоснованные. 
Для принятия решений необхо-
дима тщательно разработанная 
аргументация, основанная на 
мнении жителей. Нужно пони-
мать, что в Москве сотни и ты-

сячи локальных проблем и во-
просов и, чтобы какие-то из них 
вышли на первый план, нужно 
как следует поработать.

Именно такая работа и велась 
на протяжении последних меся-
цев. Был организован масштаб-
ный опрос жителей, которые от-
вечали на вопрос о том, что бы 
они хотели видеть в обновлён-
ном «Энтузиасте», причём мы 
предложили несколько вариан-
тов ответа. Что касается ФОКа 
в Вешняках, нам тоже пришлось 
поднимать всю историю вопро-
са, понять, почему начало стро-
ительства несколько раз откла-
дывалось. Следовало изучить всю 
инфраструктуру физкультуры и 
спорта в Вешняках, Ивановском 
и Новогирееве, оценить потреб-
ности населения в различных 
физических активностях.

В результате удалось предста-
вить Сергею Семёновичу чёт-
ко сформированные позиции 
по обоим вопросам. Он одоб-
рил предложение организовать 
в «Энтузиасте» межрайонный 
культурно-досуговый центр, 
причём многофункциональ-
ный, с разными видами актив-
ного и творческого отдыха для 
жителей всех возрастов. Мэр 
также согласился с тем, что на-
чало строительства ФОКа не-

оправданно затянуто. По обо-
им объектам он даст соответ-
ствующие поручения Прави-
тельству Москвы.

Конечно, следует понимать, 
что завтра не появятся ни куль-
турно-досуговый центр, ни 
ФОК: предстоит большая ра-
бота, корректировка градостро-
ительных и других планов. Но 
удалось добиться главного: по 
обоим вопросам появится мощ-
ный драйвер в виде поручения 
мэра. А Сергей Семёнович не 
из тех, кто не контролирует ис-
полнение своих поручений. Зна-
чит, обоим объектам на Восто-
ке Москвы быть. 

По мнению общественного 
активиста Владислава Ромаш-
ко, когда начнутся реальные 
работы по обоим проектам, не-
обходим общественный конт-
роль, чтобы не допустить но-
вых задержек.

Инициативу Елены Кац под-
держала лидер Общероссий-
ской общественной организа-
ции «Совет Матерей» Татья-
на Буцкая. Она также передала 
мэру Сергею Собянину прось-
бу жителей усилить зелёные 
насаждения между жилыми 
комплексами и Северо-Вос-
точной хордой.

Сергей ИГНАТЬЕВ

Елена Кац: «Решения по «Энтузиасту» 
и ФОКу в Вешняках приняты потому, 
что они готовились заранее»

 Возле остановки 
общественного 
транспорта на 

улице Дмитриевского, 
напротив дома 7, образова-
лась пробоина в покрытии 
велодорожки. Это может 
привести к травмам.

Александр, 

ул. Дмитриевского

Сообщение жителя взяли в 
работу коммунальщики. 

— Асфальтобетонное по-
крытие отремонтировали. В 
настоящее время велодорож-
ка на улице Дмитриевского у 
дома 7 находится в удовлет-
ворительном состоянии, — со-
общил и.о. руководителя ГБУ 
«Жилищник района Косино-Ух-
томский» Олег Калинин. 

Анна БЕЛОВА 

На улице 
Дмитриевского 
отремонтировали 
велодорожку

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Елена Кац передала мэру 
мнения жителей
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За кого будут голосовать на довыборах в Мосгордуму

Социологи компании 
Russian Field в ожида-
нии довыборов в Мос-
гордуму провели ис-
следование, насколько 
жители 19-го избира-
тельного округа ос-
ведомлены о том, кто 
мог бы представлять их 
интересы в столичном 
парламенте. Они выда-
ли специальные анкеты 
восьми сотням совер-
шеннолетних жителей 
районов Новогиреево, 
Ивановское и Вешня-
ки. Граждан спросили, 
за кого они отдали бы 
свой голос, если бы вы-
боры состоялись в бли-
жайшее воскресенье. 

Голоса будущих изби-
рателей распределились 
следующим образом: за 
Елену Кац, представля-
ющую партию «Единая 

Россия», проголосовали 
бы 16,4% опрошенных, 
за самовыдвиженца Пе-
тра Карманова — 9,3%, 
за Максима Лапшина из 
КПРФ — 4,4%.

Большинство опро-
шенных, 21,9%, не го-
товы отдать голос ни-
кому из перечисленных 
кандидатов или вовсе 
не намерены идти на 
выборы. Треть участ-
ников анкетирования 
затруднились с выбо-
ром кандидата. 

Ещё один резуль-
тат исследования: не-
высокая узнаваемость 
кандидатов. Так, Елену 
Кац знают 37,3% участ-
ников опроса, Петра 
Карманова — 25%, а 
все остальные пре-
тенденты на депутат-
ский мандат не набра-
ли больше 8%. 

Евгений БАКИН 

СОЦОПРОС
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Ямы на дорогах 
— реа л ьна я 
опасность для 
пешеходов и 

автомобилистов, а их ре-
монт — целая наука. Кор-
респондент «ВО» выяс-
нил, как восстанавлива-
ют дорожное покрытие, 
побывав в одном из дво-
ров в районе Перово.

Как щебень 
сделать липучим

На парковке у дома 8, 
корп. 1, на 1-й Влади-
мирской улице стоят 
мини-погрузчик и са-
мосвал, рядом семеро 
рабочих из ГБУ «Жи-
лищник района Перо-
во». Они готовятся засы-
пать асфальт в квадрат-
ную яму 2х2 метра. По 
словам мастера участ-
ка Алексея Коробкова, 
раньше на этом месте 
росло дерево.

— Оно засохло, поэто-
му его спилили. А пар-
ковку решили привести 
в порядок, — говорит Ко-
робков.

Часть работ комму-
нальщики уже выпол-
нили. У ямы выровняли 
края специальным рез-
чиком швов. Дно засы-

пали песком и щебнем, а 
затем утрамбовали, что-
бы асфальт ложился рав-
номерно. 

— Яму сбрызнули спе-
циальной эмульсией, 
чтобы асфальт прилип 
к щебню, — добавляет 
Алексей.

Один из рабочих с вед-
ром и палкой, на которую 
намотана тряпка, подхо-
дит к ковшу погрузчика и 
смазывает его специаль-
ной жидкостью.

— Она нужна, чтобы 
асфальт не присох к тех-
нике, — объясняет Алек-
сей Коробков. 

Горячий, 
но быстро остывает

Погрузчик забирает у 
самосвала асфальтовую 
смесь и укладывает её в 
яму. Рабочие берут в руки 

лопаты и начинают ров-
нять покрытие. По словам 
мастера участка, глубина 
асфальта по ГОСТу долж-
на быть не меньше 5 см.

— Температура смеси 
— от 100 до 120 градусов. 
То есть яичницу пожарить 
можно. Но остывает смесь 
после укладки очень бы-
стро. Через пять минут 
можно трогать руками, че-
рез двадцать — даже си-

деть, — шутит Коробков.
Рабочие приступают к 

утрамбовке. Делается это с 
помощью специальной руч-
ной виброплиты. Несколь-
ко минут работы — и гото-
во. Трогаю асфальт рукой 
— тепло, но уже не обож-
жёшься.

— Через час здесь будет 
другая бригада, из двух че-
ловек. Они привезут с со-
бой мастику, которой за-
льют швы. После этого 
парковочный карман бу-
дет ровным, без бугров и 
кочек, — добавляет мастер 
участка.

Весь процесс укладки 
асфальта занял не боль-
ше 20 минут. 

Зимой заливают 
жидкий асфальт

Алексей Коробков го-
ворит, что ямы во дворах 

района ремонтируют еже-
дневно, если нет дождей. 
Восстанавливают покры-
тие не только летом, но и 
зимой. Правда, в холод-
ное время года техноло-
гия отличается: вместо 
смеси используют жид-
кий асфальт с темпера-
турой 200 градусов. Его 
привозят в специальной 
машине — кохере и выли-
вают — в яму. Сохнет по-
крытие около получаса. 
Даже виброплитой поль-
зоваться не нужно. 

Если вы обнаружили 
яму во дворе, звоните в 
диспетчерскую «Жилищ-
ника». Есть ещё вариант 
— написать на портал 
«Наш город» и прикре-
пить фотографию ямы. 
Коммуна льщики от-
ремонтируют дорогу за 
день-два. 

Михаил КОФАНОВ

Заплатка ручной работы

Асфальт 
нагрет 
до 120 
градусов — 
можно 
яичницу 
жарить

Наш корреспондент на 1-й Владимирской постигал науку ямочного ремонта

 При въезде на 
Глебовский мост в 
районе Преобра-

женское знак «Стоп-линия» 
развёрнут против хода 
машин. Это создаёт 
аварийную ситуацию. 

Евгения Сыркова, 

жительница района 

С о т р у д н и к и  Г К У 
«Цент р организации 
дорожного движения» 
(ЦОДД) выехали на место 
и обнаружили, что дорож-
ный указатель смещён, — 
по всей видимости, в ре-
зультате дорожного про-
исшествия. Они устрани-
ли указанное нарушение.

— В данный момент до-
рожный знак «Стоп-линия» 
развёрнут в нормативное 
положение и надёжно за-
креплён на стойке, — со-
общил руководитель ГКУ 
ЦОДД Михаил Кизлык.

Анастасия ШУРКАЕВА

Центр организации 
дорожного движения: 
ул. Золоторожский Вал, 4, 
стр. 2. Контакт-центр: 
(495) 539-5454 или 3210 
(для звонков с мобильного)

 Просьба устранить 
глубокую яму на 
повороте со 2-го 

Иртышского проезда на 
Монтажную улицу.

Елена, район Гольяново

Как сообщил руководи-
тель ГБУ «Автомобиль-
ные дороги ВАО» Адалат 
Гаджиев, специалисты 
организации побывали 
на месте, о котором рас-
сказала жительница рай-
она. Сигнал подтвердил-
ся: участок асфальта на 
указанном повороте был 
серьёзно повреждён. Яма 
мешала автомобилям не 
только выполнять манёв-
ры на дороге, но и подъ-
езжать к автозаправочной 
станции, расположенной 
рядом. Нарушение устра-
нено, целостность покры-
тия восстановлена. 

Анастасия ШУРКАЕВА

ГБУ «Автомобильные дороги 
ВАО»: ул. Суворовская, 29, 
стр. 2, тел. (495) 223-3176

У Глебовского 
моста поправили 
дорожный знак

В Гольянове 
отремонтировали 
участок дороги 
с глубокой 
выбоиной

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
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Рабочие залатали дорогу 
за 20 минут

Смотрите подробности на сайте 
NEWSVOSTOK.RU  
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Спасателей зо-
вут тогда, когда 
выбраться из 
беды своими 

силами уже невозможно. 
Но приходить на помощь 
тоже нужно уметь. Свои 
навыки спасатели отта-
чивают в том числе и на 
учебно-тренировочном 
полигоне Пожарно-спа-
сательного центра Мо-
сквы в Апаринках. На 
днях здесь провели экс-
курсию для журналистов.

600 градусов 
«в тени»

Несколько металличе-
ских будок чёрного цвета 
похожи на ряд аккурат-
ных бытовок. Дверь од-
ной открыта, изнутри ва-
лит дым, в глубине вид-
ны пламя и… люди. Они 
в специальных костю-
мах. Но при температуре 
600 градусов просидеть в 
них хотя бы несколько ми-
нут кажется невыполни-
мой задачей. Так устроен 
один из новых тренажё-
ров полигона — модуль 
«Уголёк». Бойцы пожар-
но-спасательных отрядов 
приобретают в нём сразу 
несколько навыков: при-
выкают к высоким темпе-
ратурам и изучают про-
цесс развития пожара.

— Сейчас используют 
много синтетических ма-
териалов, поэтому пожа-
ры разгораются быстро, 
— говорит оперативный 
дежурный управления по-
жарно-спасательных сил 
Иван Требочев. — Про-
цесс горения мы сейчас 
и наблюдаем.

В «Уголёк» пускают 
только опытных сотруд-
ников. Сначала нужно 
научиться передвигать-
ся в условиях нулевой ви-
димости, дышать с по-
мощью баллона с возду-
хом. Этому учат в тепло-
дымокамере. 

— Баллона с воздухом 
хватает на 35-40 минут в 
зависимости от нагрузки, 
— говорит начальник га-
зодымозащитной службы 

Пожарно-спасательного 
центра Александр Чекма-
сов. — Нужно научиться 
контролировать дыхание 
и одновременно ориен-

тироваться в замкнутом 
пространстве, в дыму.

Место ЧП — 
набережная Яузы 

А недавно на полигоне 
в Апаринках появился но-
венький модуль. Спаса-
тели зовут его «Набереж-
ная Яузы» — в память о 
ЧП на Русаковской набе-
режной, с которой рухнула 
«Газель». Это небольшой 

котлован с водой, куда 
тоже периодически пада-
ют машины с манекенами 
внутри. Во время пресс-
тура отрабатывали как раз 
такое спасение. Сотрудни-
ки действовали осторож-
но, но без заминок: вы-
бирали, с какой стороны 
подобраться к условному 
пострадавшему (манекен 
сидел на водительском ме-
сте), вынимали из маши-
ны, привязывали к носил-
кам, поднимали наверх… 
Затем с по мощью крана 
достали и сам автомобиль.

Но вызволять пострадав-
ших приходится не толь-
ко из огня или воды, но 
и с высоты, из-под зава-
лов, с мест ДТП во время 
дорожных пробок. Нужно 
уметь останавливать утечку 
аммиака, тушить загорев-
шийся бензин и газ. Для 
подготовки к таким выез-
дам на полигоне тоже есть 
учебные модули. 

— Более 10 тысяч по-
жарных, спасателей и до-
бровольцев ежегодно про-
ходят специальную под-
готовку на площадках 
полигона, — рассказал за-
меститель руководителя 
Департамента ГОЧСиПБ 
Москвы Дмитрий Скор-
кин. — На пожарах за по-
следние 10 лет спасено бо-
лее 14 тысяч человек, на 
водных объектах — 1470, 
более 200 человек получи-
ли помощь во время чрез-
вычайных ситуаций.

Вера ШАРАПОВА 

Спасатели должны 
уметь останавливать 
утечку аммиака, тушить 
загоревшийся бензин

После «Уголька» 
и пламя не страшноВ автомобиле 

нашли полкило 
метилэфедрона

Сотрудники ДПС остано-
вили 40-летнего водителя 
«Фольксвагена» из Восточ-
ного округа для проверки 
документов. Общаясь с по-
лицейскими, мужчина силь-
но нервничал. Для обыска 
была вызвана следственно-
оперативная группа. Под 
водительским сиденьем об-
наружили полиэтиленовый 
пакет с порошком. Экспер-
тиза показала, что это за-
прещённый метилэфедрон 
массой 500 г. Возбуждено 
уголовное дело, подозрева-
емый заключён под стражу.

Сотрудницу 
ломбарда 
подозревают 
в растрате

В полицию обратился 
представитель одного из 
ломбардов в Косино-Ух-
томском. Мужчина расска-
зал, что финансовая про-
верка обнаружила недо-
стачу в сумме более 160 
тыс. рублей. Под подо-
зрение попала 54-летняя 
женщина, работавшая в 
ломбарде товароведом-
оценщиком. По данным 
следствия, под видом дра-
гоценностей она сдала в 
ломбард собственный под-
дельный браслет, а позже 
самовольно взяла из кассы 
крупную сумму. Возбужде-
но уголовное дело. Подо-
зреваемая находится под 
подпиской о невыезде.

Четырёх 
наркоманов 
лишили 
водительских 
прав

Четверо жителей ВАО в 
возрасте от 18 до 50 лет по 
решению суда лишены во-
дительских прав. Как рас-
сказали в Измайловской 
межрайонной прокурату-
ре, эти люди проходили по 
делам о продаже и употреб-
лении наркотиков. Выясни-
лось, что у них есть действу-
ющие водительские удосто-
верения категории В, кото-
рые они получили до того, 
как попасть на учёт в нар-
кологическом и психонев-
рологическом диспансерах. 
Восстановить права мужчи-
ны смогут только после из-
лечения от зависимости и 
снятия с учёта, то есть им 
придётся заново сдавать эк-
замены в ГИБДД. 

Эльвира ЯКУПОВА 

ПРОИСШЕСТВИЯ

Измайловский районный суд аресто-
вал 40-летнего треш-стримера, распы-
лившего перцовый баллончик в лицо 
55-летней женщине-инвалиду. Треш-
стримеры — это люди, которые ведут 
видеотрансляцию в Интернете, испол-
няя за деньги пожелания своих подпис-
чиков. Предметом трансляции зачастую 
становятся сцены пьянства, насилия, 
унижения участников стрима. 

Инцидент произошёл вечером в Из-
майловском парке. Москвичка шла до-
мой, когда трое нетрезвых мужчин и 
женщина принялись её оскорблять, а 
потом один из мужчин дважды рас-

пылил ей в лицо перцовый баллон-
чик. Происходящее злоумышленники 
снимали на камеру. Этот видеоролик в 
Сети обнаружили полицейские. Стри-
меров задержали на следующий день. 
Дверь своей «штаб-квартиры» они не 
открыли, поэтому полицейским при-
шлось забираться в дом через окно на 
первом этаже. 

Как сообщили в Измайловской меж-
районной прокуратуре, возбуждено 
уголовное дело по статье «хулиган-
ство». Обвиняемому грозит до 7 лет 
лишения свободы. 

Эльвира ЯКУПОВА 

Распылил перцовый баллончик 
в лицо инвалиду и попал за решётку 

Спасатели должны уметь останавливать утечку аммиака, 
тушить загоревшийся бензин

В модуле «Набережная Яузы» 
спасателям приходится попотеть

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831
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Помните такси, 
на котором ехал 
герой Арнольда 
Шварценеггера в 

фильме «Вспомнить всё»? 
Вместо водителя там был 
говорящий манекен, а ма-
шиной управлял компью-
тер. Нечто похожее разра-
ботали в Московском по-
литехе на Большой Семё-
новской улице. В августе 
новинку представили на 
Международном форуме 
«Армия-2021». Разработкой 
сразу же заинтересовались 
военные. 

Поставили рекорд 
на Байкале

«Smart шаттл» — так на-
звали свою разработку сту-
денты и выпускники Мо-
сковского политеха. Ав-
томобиль собирали в цен-
тре развития инжиниринга 
вуза. Заходишь сюда — и 
чувствуешь запах масла и 
металла. В центре собира-
ют гоночные прототипы ав-
томобилей и электромото-
циклов для участия в меж-
дународных студенческих 
соревнованиях. На одной 
из последних разработок 
— электробайке MIG R — 
был установлен мировой 
рекорд скорости. По льду 
озера Байкал электромо-
тоцикл разогнался до 210 
километров в час!

В Москве уже тестируют 
беспилотное такси. В США 
начали испытывать грузо-
вой магистральный тягач, 
которым управляет ком-
пьютер. Вот и в политехе 
решили собрать беспилот-
ное авто с новым функци-
оналом — для использо-
вания в парковых зонах. 

Автомобиль рассчитан на 
четверых пассажиров. В 
перспективе его можно 
использовать и как убо-
рочную технику. Если на 
кузове смонтировать нуж-
ное оборудование, то авто 
будет подметать дорожки, 
поливать газоны.

Движок размером 
с два мяча

По словам инженера 
центра развития инжини-
ринга Московского поли-
теха Семёна Земцева, сбор-
ка шаттла заняла 2,5 года. 
Поскольку авто предпо-
лагалось использовать в 
парке, разработчики сра-

зу же отказались от двига-
теля внутреннего сгорания. 
Взамен поставили элек-
трический. Он и меньше 
— размером всего с два ба-
скетбольных мяча, — и вы-
хлопных газов нет.

— Запас хода — 100 ки-
лометров. Разгоняться он 
может до 40 километров в 
час. Скорость невысокая, 
но для парковых террито-
рий больше и не требует-
ся, — говорит Семён. 

Маршрут движения за-
гружается с компьютера 
или телефона. Управлять 
шаттлом можно и в ручном 
режиме — из салона. Мы 
садимся с Семёном внутрь. 
Тут нет ни руля, ни педа-

лей. Как же ехать? Оказы-
вается, управлять шаттлом 
нужно с экрана монитора. 

На кузове установле-
ны ультразвуковые дат-
чики. Если на дорогу пе-
ред шаттлом выскочит че-
ловек, то авто сразу оста-
новится. Колёса закрыты 
специальными чехлами. 
И под них не попадёт, на-
пример, мяч, укативший-
ся со спортплощадки. 

Подойдёт 
для аэродромов

На форуме «Армия-2021» 
новинку высоко оценили 
военные. Беспилотник 
можно использовать на 
армейских объектах. На-
пример, чтобы перевозить 
грузы и людей на военных 
аэродромах. А маскиров-
ка у шаттла что надо! Он 

способен ездить в темно-
те без фар. При сборке их 
даже монтировать не ста-
ли. Поставили лишь не-
большие габаритные огни, 
чтобы видели прохожие. 

— Беспилотнику в от-
личие от человека не нуж-
ны ни сон, ни перерывы 
на обед. Он может ездить 
по заданному маршруту в 
любое время суток, — по-
ясняет Семён. 

Большие перспективы 
использования у разработ-
ки и в столичных парках. 
Помимо перевозки пасса-
жиров и уборки, с помо-
щью камер, смонтирован-
ных на авто, можно уда-
лённо следить за порядком. 
А если кто-то из пассажи-
ров почувствует себя пло-
хо, шаттл довезёт до ме-
диков. 

Роман НЕКРАСОВ

Электромобиль способен 
ездить в темноте без фар

Электрошаттл с Большой Семёновской
В Московском политехническом университете разработали беспилотник для парков

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 В метро «Щёлковская» 
поставили четыре 
подземных лифта для 

пассажиров, но они до сих 
пор не работают. Когда их 
запустят?

Анна Александровна, 

ул. Уральская, 15

— Лифты в подземном пе-
шеходном переходе на стан-
ции метро «Щёлковская» 
планируют ввести в эксплу-
атацию в IV квартале, — со-
общили в ГКУ «Управление 

дорожно-мостового строи-
тельства».

В ведомстве уточнили, что 
указанный переход являет-
ся частью объекта незавер-
шённого строительства «Ре-
конструкция Щёлковского 
шоссе от МКАД до Садово-
го кольца» в рамках Адресной 
инвестиционной программы 
Москвы на 2020-2023 годы. 
Разрешение на строитель-
ство продлено до 31 декабря 
нынешнего года.

Анна ФОМИНА

Лифты на «Щёлковской» 
должны заработать в конце года

 Ограждение дороги 
на аллее Жемчуго-
вой у школы 

повреждено: где-то 
завалено в сторону дороги, 
где-то на газон, отсутствуют 
некоторые элементы. 
Дети будут перебегать 
дорогу в неположенном 
месте.

Анна Николаевна,

Реутовская ул.

— Дорожное огражде-
ние вдоль аллеи Жемчуго-
вой рядом с Вешняковской 
школой привели в порядок, 
— сообщили в «Жилищни-
ке района Вешняки».

Рабочие заменили погну-
тые и восстановили недо-
стающие звенья огражде-
ния и закрепили их. В на-
стоящее время ограждение 
исправно. 

Анна ФОМИНА

У школы на аллее Жемчуговой 
отремонтировали 
дорожное ограждение

 У магазина на Хабаровской улице 
есть знак «Парковка для инвали-
дов», а знака обычной парковки нет.

Михаил, Байкальская ул.

— Противоречия при установке до-
рожных знаков устранили, — сообщили 
в Центре организации дорожного дви-
жения (ЦОДД).

Сотрудники ЦОДД установили дорож-
ный знак «Парковка» в начало парковоч-
ного кармана.

Анна ФОМИНА

На Хабаровской 
установили 
знак парковки

Инженер Семён Земцев — 
один из разработчиков 
этой «самоходной кареты»

Москва находится среди 
мировых лидеров по разви-
тию цифровых технологий. 
Об этом заявил Сергей Собя-
нин на 2-м марафоне «Новое 
знание». 

— Мы сегодня один из пер-
вых городов мира по смарт-
технологиям, цифровым тех-
нологиям, электронным ус-
лугам. Причём это не толь-
ко наше мнение, это мнение 
Организации Объединённых 
Наций, аналитиков, которые 
под лупой рассматривают, что 
делается в больших городах 
мира, — отметил мэр Москвы.

Сегодня в столице смарт-

сервисы широко использу-
ются в здравоохранении и 
в образовании. Умные тех-
нологии помогают поддер-
живать порядок и чистоту на 
улицах. Благодаря системам 
искусственного интеллекта 
удалось снизить количество 
ДТП. Как подчеркнул Собя-
нин, с точки зрения техноло-
гической готовности к элек-
тронному городу Москва на-
ходится на одном из первых 
мест в мире, при этом стои-
мость быстрого Интернета у 
нас в разы ниже, чем в дру-
гих крупных городах мира.

Эльвира ЯКУПОВА 

По цифровым 
технологиям Москва — 
в мировых лидерах 
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За минувшую неделю 
в округе произошло 
2 пожара, 
спасены 6 человек, 
пострадавших нет

В Гольянове 
спасли беспечного 
курильщика

Ночью 30 августа в доме 
41, корп. 2, на улице Бай-
кальской начался пожар. 
В двушке на 2-м этаже пя-
тиэтажки загорелись вещи 
и постель. Когда приехали 
пожарные, из-под входной 
двери квартиры шёл дым. 
Пламя не успело распро-
страниться по всей комнате: 
огонь быстро потушили. По-
жарные спасли проживав-
шего в квартире мужчину. 
Пострадавших нет. Причи-
на возгорания — курение 
в постели.

Эльвира ЯКУПОВА 

ПОЖАРЫ Слушатель университета 
на Стромынке изобрёл тренажёр 
для будущих водителей

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Больше половины россий-
ских школьников не смогли на-
звать человека, с которого им 
хотелось бы взять пример. Этот 
прискорбный факт выяснился 
в одном из последних масштаб-
ных соцопросов. 

Хорошо было во времена Ма-
яковского: юноше, обдумыва-
ющему житьё, поэт мог с ходу 
посоветовать «делать жизнь 
с кого»: делай её с Дзержин-
ского! А вот с героями наше-
го времени просто беда. Не то 
чтобы их нет — есть. Но, как 
полагают авторы опроса, со-
временные подростки живут 
в условиях информационного 
шума. Информации много, а 
выделить из неё то, что может 
вдохновить, наполнить жизнь 
смыслом, сложно. 

Что же, всегда готовы по-
мочь тем, у кого от информа-
ции пухнет голова. К нам на 
почту пришло письмо спаса-
теля Аркадия Темнова из ВАО: 
«В этом году наш аварийно-
спасательный отряд №5 отме-
чает 25 лет со дня создания. 
И у меня зародилась идея от-
метить этот юбилей восхожде-
нием на пятитысячник — Каз-
бек. Легендарный советский 
альпинист Анатолий Букреев 
как-то сказал, что «горы не-
предсказуемы и в решающий 
момент погода может испор-
титься, но в такой игре нель-
зя сдать билет и потребовать 
свои деньги назад». На высо-
те 3,5 тысячи метров мы по-
пали в жёсткий шторм с мол-
ниями, дождём и нереальным 
ветром. Почти всю ночь при-
ходилось удерживать палатку 
изнутри, чтобы её не разорва-
ло. На следующей стоянке — 
снег, сильный ветер и дальней-
ший неутешительный прогноз. 
За те дни, что я провёл в горах, 
никто из альпинистов на вер-
шину не поднялся. Тогда я за-
брался на расположенный ря-
дом пик ОЖД — он на высоте 
4,2 тысячи метров. Какой же я 
счастливчик!»

Понимаете, да? Мало ему 
риска в повседневной рабо-
те — он ещё и в отпуске жиз-
нью рисковал! Значит, было 
ради чего.

Игорь ПАНКОВ 
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Движение 
вверх

 Недавно пасса-
жирке авиарейса 
Нальчик — Мо-

сква через 20 минут по-
сле взлёта потребовалась 
срочная медицинская по-
мощь. Первым возле жен-
щины оказался девятна-
дцатилетний Ахмедхан 
Темботов, победитель 
юношеских Олимпий-
ских игр, трёхкратный 
чемпион первенства Ев-
ропы по вольной борьбе, 
воспитанник Московско-
го училища олимпийско-
го резерва №1. 

— У неё поднялось дав-
ление, женщина потеря-
ла сознание, начались су-
дороги, — рассказал Ах-
медхан корреспондентам 
«ВО». — Я подхватил её, 
положил на пол и держал 
на боку, чтобы она могла 
свободно дышать, чтобы 
язык не западал.

Другие люди тоже по-
могали: кто-то принёс 
воды, кто-то измерил 
давление, стюардесса 
дала кислородную маску. 
Самолёт экстренно поса-
дили в Воронеже. Юноша 
помог вынести женщину, 
скорая подъехала прямо 
к трапу. 

Как рассказала пасса-

жирка, летевшая тем же 
рейсом, на борту были 
три медика. Они тоже 
участвовали в оказании 
первой помощи. 

— Но удивил именно 
этот молодой человек, — 
сказала она. — Весь по-
лёт он пытался привести 
женщину в чувство. Це-
лый час просидел с ней на 
полу, не оставил одну ле-
жать в проходе, держал до 
момента посадки. При-
ятно, что у нас есть такая 
молодёжь.

Кстати, сделать это Ах-
медхану было непросто: 
недавно ему сделали опе-
рацию на спине, сейчас 
он проходит реабилита-
цию. 

Спортсмен живёт на 
Амурской улице и тре-
нируется в у чилище 

олимпийского резерва на 
16-й Парковой. С детства 
увлечён лошадьми, лю-
бимый вид отдыха — уе-
хать на целый день верхом 

в горы. Ахмедхан уверен, 
что на его месте так по-
ступил бы каждый.

— Любой человек дол-
жен помочь в трудную 

минуту, никто от этого 
не застрахован, — гово-
рит он.

Галина ПОГОДИНА,

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Спортсмен с 16-й Парковой 
спас пассажирку самолёта

Рядом 
с женщиной 
провёл 
всё время 
до самой 
посадки

Ученик 11-го класса 
школы №1329 Владислав 
Воронин придумал, как 
выучить правила дорож-
ного движения с помо-
щью очков виртуальной 
реальности. Своё ноу-хау 
он изобрёл на занятиях в 
Российском технологиче-
ском университете, один 
из кампусов которого на-
ходится на Стромынке. У 
школы с этим вузом есть 
партнёрская программа.

— С детства интере-
суюсь автомобилями 
и программировани-
ем. Хочу сдать на права. 
Чтобы сдать вождение и 
тео рию на отлично, при-
думал себе тренажёр, — 
рассказывает школьник. 
— Купил педали тормоза 
и газа, руль, специаль-
ные 3D-очки. Систему 
запрограммировал под 

городскую дорожную 
развязку.

Как это работает? Са-
дитесь в кресло, надева-
ете очки — и создаётся 
полная иллюзия, что вы 

едете по оживлённым ма-
гистралям и тихим пе-
реулкам города. В кон-
це маршрута программа 
укажет на допущенные 
ошибки. 

Разработка принес-
ла школьнику несколь-
ко побед на профиль-
ных конкурсах, а в каче-
стве бонуса — смену в ле-
гендарном «Артеке». Там 
Владислав учился пре-
зентовать, продвигать и 
продавать свой продукт.

Кс т ат и, р од и т ел и 
школьника с удоволь-
ствием пользуются ещё 
одной разработкой сына 
— 3D-очками для дизай-
на интерьеров. Напри-
мер, с их помощью они 
декорировали стены под 
кирпичную кладку во 
время ремонта квартиры.

После школы юный 
изобретатель планиру-
ет проступать в МГУ на 
факультеты физики или 
вычислительных машин 
и кибернетики.

Оксана МАСТЮГИНА

Смотрите подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

Ахмедхан бросился помогать, 
хотя сам недавно перенёс 
операцию на спине

Изобретения Владислава 
сначала проходят обкатку 
на дому
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П р е ф е к т у р а 
ВАО передала 
б л а г о т в о р и -
тельному фонду 

«Подари жизнь» игруш-
ки, собранные в поддерж-
ку их маленьких подопеч-
ных. Специальные боксы 
установлены в здании 
префектуры и в помеще-
ниях районных досуго-
вых центров.

Все желающие могут 
оставить подарок для ма-
леньких пациентов, кото-
рые проходят длительное 
лечение со сложными и не-
приятными медицински-
ми процедурами. Игруш-
ки из «коробки храбрости» 
— награда за стойкость и 
смелость маленьких паци-

ентов, вынужденных дли-
тельное время находиться 
в больницах.

Пополнить «коробку 
храбрости» в Восточном 
округе может любой жела-
ющий. Стоить учесть, что 
игрушки должны быть но-
выми, устойчивыми к об-
работке стерилизатором 
(не подходят деревянные и 
мягкие), без острых краёв 
и небьющиеся. В качестве 
подарка подойдут неболь-
шие фигурки зверей, пуп-
сы, машинки, трансфор-
меры, наборы для творче-
ства, брелоки. 

Людмила НЕВЕРОВА

Соберите игрушки 
для детей
Сделать подарок малышам можете и вы

Игрушки — награда 
за стойкость и смелость 
маленьких пациентов

Автоволонтёр 
из Северного 
Измайлова 
довезёт 
до больницы

Каждый день взрос-
лые и дети со всех угол-
ков страны приезжают 
в Москву на лечение. И 
здесь уж каждая копейка 
на счету. Сэкономить на 
поездках по городу по-
могает Ахмед Садаки-
ев с улицы Константи-
на Федина. Он встреча-
ет людей на вокзале или 
в аэропорту и бесплат-
но отвозит до места на-
значения. Точно так же 
и после выписки.

— Помогать я решил 
после того, как сам од-
нажды оказался на боль-
ничной койке. Когда че-
ловек нездоров, ему важ-
на любая поддержка, — 
говорит волонтёр.

Ахмед сообщил в 
соцсетях, что готов 

бескорыстно помогать 
нуждающимся, и оста-
вил номера своих телефо-
нов. За четыре года он пе-
ревёз больше 250 пациен-
тов московских клиник. 

Ахмед Садакиев при-
глашает автомобилистов 
совершать добрые дела. А 
ещё волонтёр ищет спон-
соров, готовых снимать 
квартиры рядом с разны-
ми лечебными учрежде-
ниями, чтобы пациентам, 
которые лечатся амбула-
торно, было где жить. 

Все, кто нуждается 
в поддержке или спо-
собен помочь Ахмеду, 
могут звонить по тел. 
8-925-242-0606 или пи-

сать в «Инстаграм»: 
@Akhmedsadakiev.

Оксана МАСТЮГИНА

  Префектура ВАО, Преображенская пл., 9;
  ГБУ «Досуговый центр Богородское», 
ул. Миллионная, 11, корп. 1, 
и ул. Бойцовая, 17, корп. 3;

  ГБУ «Центр Вешняки»: 
ул. Вешняковская, 29д;

  ГБУ «СДЦ «Восточное Измайлово», 
ул. Первомайская, 92;

  ГБУ «СДЦ «Контакт», ул. Западная, 3;
  ГБУ «КСЦ «Форвард», ул. Уральская, 7;
  ГБУ «ЦКС «Южное Измайлово», 
ул. Чечулина, 10;

  ГБУ «ЦКС «Измайлово», 
Измайловский бул., 19а;

  ГБУ «СДЦ «Триумф», ул. Руднёвка, 12;

  ГБУ «ДМЦ «Синяя птица», 
Открытое ш., 23, корп. 1;
  ГБУ «ЦДС «Новогиреево», 
ул. Мартеновская, 30;
  ГБУ «СДЦ «Родник», ул. Суздальская, 24, 
корп. 2;
  ГБУ «ДМЦ «Перово», ул. Перовская, 33, 
корп. 1;
  ГБУ «ЦРН «Преображенец», 
2-я Пугачёвская ул., 10, корп. 1;
  ГБУ «Досуговый центр «Юность», 
13-я Парковая ул., 38, корп. 3;

  ГБУ «ДЦ «Соколинка», ул. Щербаковская, 54;
  ГБУ «ДМЦ «Сокольники», 
ул. Короленко, 7, корп. 3.

Где стоят «коробки храбрости»

Людмила Анатольевна и Владимир 
Владимирович Зинченко, 70-летние 
пенсионеры из Богородского, 16 ав-
густа сделали прививку вторым ком-
понентом «Спутника V». Приятным и 
полезным бонусом для них стали по-
дарочные наборы «С заботой о здо-
ровье», которые выдали сотрудники 
ГБУ «ТЦСО «Сокольники».

— Подарок отличный! Всё, что есть 
в этих коробочках, обязательно нам 
пригодится, — рассказала Людми-
ла Анатольевна. — У нас теперь два 
очень нужных комплекта точных со-
временных приборов. Мы их сразу 

испытали — работают как часы! Род-
ственники уже попросили поделиться 
одним из пульсоксиметров. Масками 
будем пользоваться во время поездок 
в общественном транспорте на дачу. 
И конечно, всегда нужны витамины 
— их нам хватит на много месяцев. 

Она отмечает, что решили сде-
лать прививку, чтобы обезопасить 
себя перед сезоном осеннего грип-
па и простуд. Родительскому приме-
ру последовали и взрослые дети, ко-
торые прошли вакцинацию одновре-
менно с ними.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

За повторную вакцинацию пенсионерам вручат «добрые коробки»
Москвичи старше 65 лет, 

прошедшие повторную 
вакцинацию от COVID-19, 
получат в подарок короб-
ки «С заботой о здоровье». 
Распоряжение по данному 
вопросу подписал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин. 

Программа дополнитель-
ного стимулирования вак-
цинации пожилых граж-
дан действует с 23 июня по 
1 октября 2021 года. Всем 
москвичам старше 65 лет, 
которые в этот период сде-
лают прививку первым 
компонентом, а затем пол-
ностью завершат вакцина-

цию, вручают подарочный 
набор с витаминами, то-
нометром, одноразовыми 
масками и другими полез-
ными предметами. Теперь 
такой же подарок получат 
пожилые москвичи, про-
шедшие ревакцинацию в 
указанный период. 

Сертификат на подароч-
ный набор можно получить 
в прививочном пунк те. 
Подробная информация 
по тел. (495) 870-4444. Ко-
робку «С заботой о здоро-
вье» можно будет получить 
до конца 2021 года.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Поделимся приборами 
из «коробок здоровья» с родственниками

Пополнить «коробку 
храбрости» может каждый

Ахмед всегда откликается 
на звонок о помощи
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В «Сокольниках» 
расскажут 
о соколах

Интересные 
истории о соко-
лах расскажут в 
новом выпуске 
цикла видеолек-
ций в парке «Сокольники». 
Лекцию читает орнитолог ру-
ководитель проекта «Орни-
тарий» Вадим Мишин. Най-
ти видеозапись можно на 
странице парка «ВКонтак-
те» vk.com/sokolpark.

В Измайлове 
обучат 
на диджеев

И з м а й л о в -
ский парк при-
глашает школь-
ников старше 12 
лет на бесплат-
ные занятия в школу дидже-
ев. Их ведёт саунд-продю-
сер и звукорежиссёр Артём 
Абросимов. Занятия прохо-
дят с 18.00 до 20.00 по втор-
никам и с 12.00 до 14.00 по 
субботам и воскресеньям в 
шахматно-шашечном павиль-
оне. С собой нужно взять 
средства индивидуальной 
защиты. Адрес: Народный 
просп., 17, корп. 1, стр. 13.

Студенты Гнесинки 
выступят 
на Щербаковской

Библиотека 
№84 11 сен-
тября в 16.00 
п р и гл а ш а е т 
всех желающих 
на концерт творческого кол-
лектива студентов Россий-
ской академии музыки им. 
Гнесиных. В концертной про-
грамме песни о Москве, по-
пулярные композиции рус-
ских и советских композито-
ров, а также русских класси-
ков. Вход свободный, маски 
обязательны.

Адрес: ул. Щербаков -
ская, 54.

Мария ГОРБУНОВА

АФИША

 
Конец лета и на-
чало осени — се-
зон созревания 
слив. От их изо-

билия «страдают» дачники, 
у которых растут сливовые 
деревья. Что интересного 
можно приготовить из слив, 
рассказал шеф-повар ресто-
рана русской кухни на Из-
майловском шоссе Алек-
сандр Горьков.

От холестерина 
и температуры

По словам Александра 
Горькова, у современной 
сливы множество полез-
ных свойств. Помимо из-
вестного всем слабитель-
ного эффекта, слива по-
может избавиться от из-
лишков холестерина. А 
ещё считается, что она, 
как и малина, может сбить 
высокую температуру.

— Я это проверил на 
себе. В детстве сильно 
простыл — температура 
была 39 градусов. Обычно 
в таких случаях мама да-
вала мне малиновое варе-
нье с чаем, но тут его дома 
не оказалось, — рассказы-
вает Александр. — И она 
дала сливовое, которым с 
нами всегда делилась ба-
бушка. Уже через несколь-
ко часов мне стало легче, 
а через пару дней я и во-
все выздоровел.

Просто добавьте 
имбирь

Самое простое, что 
можно приготовить из 
слив, — это варенье.

— Пропорции стандарт-
ные: килограмм слив на 
килограмм сахара. Сливы 
нужно помыть, разрезать 
пополам, извлечь косточ-
ки и вместе с сахаром по-
ложить в кастрюлю или в 
другую тару, — рассказы-
вает шеф-повар. — Сливы 
с сахаром нужно на мед-
ленном огне довести до 
кипения и потом кипя-
тить примерно полчаса. А 
интересный вкус варенью 
можно придать, добавив в 
него по вкусу цедру апель-
сина и имбирь либо же ба-
дьян и гвоздику.

Похож им способом 
можно приготовить кон-
фитюр.

— У конфитюра пропор-
ции немного другие. Тут 
на килограмм слив нуж-
но 700-900 граммов са-
хара. Ещё нужны: кори-
ца — на кончике чайной 
ложки, 3 звёздочки гвоз-
дики и пакетик пектина, 
загустителя, — его мож-
но купить в любом супер-
маркете, — отметил Алек-
сандр. — Сливы нужно 
мелко нарезать, положить 
в кастрюлю с пектином 
и несколькими столовы-
ми ложками сахара и, по-

мешивая, довести до ки-
пения. Как только слива 
начнёт давать сок, добав-
ляем оставшийся сахар, 
гвоздику и корицу. Кипя-
тим не дольше 3-4 минут, 
чтобы пектин не потерял 
своих свойств. Если сли-
ва выделила мало сока и 
сахар не растворился, то 
конфитюр надо немного 
остудить и довести до ки-
пения ещё раз. Кипятить 
3-4 минуты. Главное — не 
забывать помешивать и 
долго не кипятить.

К сырам и к мясу

Те, кто не любит 
сладкое и у кого дома 
есть хорошая духов-
ка с конвекцией, 
могут попробовать 
сделать вяленые 
сливы.

— Это отлич-
ная закуска, ко-
торая хорошо 
подходит к сы-
рам и к мясу. Мы 
часто делаем та-
кую в ресторане, 
— отметил Алек-

сандр. — Извлеките из 
слив косточки, застели-
те противень пергамент-
ной бумагой и вяльте в ду-

ховке 8-12 часов при тем-
пературе 50-55 °C с вклю-
чённой конвекцией. Чем 
сочнее слива, тем дольше 
она будет готовиться.

Кстати, хранить вя-
леные сливы, по словам 
шефа, можно очень долго: 
нужно просто уложить их 
в банку и залить оливко-
вым маслом.

Мария ГОРБУНОВА

Не хотите варить? Завяльте!
Шеф-повар из района Измайлово поделился рецептами 
сливового варенья и закуски

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №1 ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №2

В Измайлове открылась секция 
большого тенниса для пожилых

Участники проекта 
«Московское долголетие» 
могут научиться играть в 
большой теннис в районе 
Измайлово. Тренировки 
начинаются по средам и 
субботам в 10.00 на спор-

тивной площадке меж-
ду домом 2а на Верхней 
Первомайской улице и до-
мом 3 на Измайловском 
проспекте. Запись по тел. 
8-985-539-5639. Инвен-
тарь предоставляют, но 

можно принести и свою 
ракетку. Обязательно на-
личие социальной кар-
ты москвича и QR-кода, 
подтверждающего вакци-
нацию.

Эльвира ЯКУПОВА

ЕСТЬ 
ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ:
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@
INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  
(495) 681-3645

Вяленые сливы 
долго хранятся 
в банке под слоем 
оливкового масла

12
98

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828
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СКАНВОРД

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

По горизонтали: Синоптик. 
Мат. Валежник. Сократ. Критик. 
Академик. Лепет. Лещина. Ро-
жок. Лаз. Пиджак. Инка. Сочи. 
Спас. Семга. Стрелок.

По вертикали: Апокалип-
сис. Ипподром. Трасса. Повяз-
ка. Окоп. Час. Слаломист. Кре-
до. Дек. Клещ. Минор. Милн. 
Акинак. Текст. Казачок.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая строка, 
каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая 
цифра встречается только один раз). Следует проверить строки, столбцы и малые квад-
раты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно карандашом вписать в 
клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 14

СУДОКУ №1 СУДОКУ №2

Питомцы Кожуховского муниципального 
приюта ищут хозяина

Все животные чипированы, здоровы, привиты, обработаны от паразитов. Если вы хотите обрести 
друга, обращайтесь по адресу: ул. Пехорская, 1б. Тел. 8-905-584-1239, Наталья.
Фото предоставлены волонтёрами

Аладдин
Аладдин — брат 

Жасмин, очень похож 
на неё внешне, но не-
много крупнее и мощ-
нее по стати. Общи-
тельный пёс, очень 
активный. Не прояв-
ляет агрессии, терпе-
лив с незнакомцами и 
очень ласков с теми, 
кого знает. 

Жасмин 
Стройной Жасмин 

больше 5 лет. Она 
попала в приют ещё 
щенком. Сейчас это 
воспитанная и со-
циализированная 
собака. У Жасмин 
скромный, непри-
тязательный нрав, 
очень добрая и пре-
данная.

В ДОБРЫЕ 
РУКИ
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НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828

РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА ЧТО ПОЧИТАТЬ 
В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ 

В Гольянове машину 
облили едким веществом 

В газете «Гольяново» рассказали, что капот 
одного из автомобилей на Хабаровской улице 
облили жидкостью, которая прожгла краску. 
На капоте образовались борозды. Теперь хо-
зяину придётся делать дорогостоящий ремонт.

В Вешняках на дороге 
лежала опасная игрушка

В газете «Вешняки» рассказали, как одна 
из жительниц подобрала на пешеходном 
переходе игрушку в виде зайца. Из головы 
у него торчал длинный и острый гвоздь. На-
ехав на такую игрушку, можно было легко 
проколоть шину авто.

В Восточном Измайлове 
встретили обновлённую 
«Победу»

В газете «Восточное Измайлово» опубли-
ковали снимок ретромашины. «Победа» за-
тюнингована на современный лад. На две-
рях машины — яркая аэрография, кузов авто 
опущен. В сети гуляет видео, где машина, по-
хожая на эту, бодро дрифтует на автодроме.

Подготовила Виола СЕРГЕЕВА

В прошлый раз мы спросили наших чи-
тателей, как они относятся к идее благо-
творительных ярмарок. 45% участников 
опроса выбрали вариант ответа «Нет, мне 
не близка идея благотворительных про-
даж». 27% — «Я бы хотел, но нет време-
ни по ним ходить. Вот если бы они чаще 
проходили в Интернете». 18% ответили, 
что частенько предлагают свои работы на 
продажу. И 10% проголосовавших при-
знались, что нередко покупают всякую 
всячину на благотворительных ярмарках.

ВАШЕ МНЕНИЕ
В Измайловском парке треш-стримеры брызнули в лицо 
55-летней женщине из перцового баллончика, а потом 
выложили видео в Сеть. Полиция начала проверку под 
контролем прокуратуры. Двоих мужчин, устроивших 
выходку, задержали. 

А как вы относитесь 
к пранкерам и треш-стримерам?  
 1  Нормально, можно посмеяться. 
 2  Ужасно, это нарушает личные границы человека.
 3   Если выходка смешная и не обидная, 

то ничего страшного не вижу.

Проголосовать можно 
на главной странице сайта newsvostok.ru

За благотворительность, 
но без продаж
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  Я только поинтересова-
лась у зеркала: «Кто на све-
те всех милее, всех прекрас-
ней и белее?!»
А эта дрянь уже третий день 
перечисляет!

  Как всё-таки в школе 
было здорово: сводил де-
вочку в буфет, дотащил ей 
портфель до дома, покатал 
на трамвае и всё — ОНА 

ТВОЯ! Списывай, сколько 
хочешь…

  Если у тебя в детстве 
не было велосипеда, а те-
перь ты вырос и купил себе 
«Бентли», то у тебя в дет-
стве всё равно не было ве-
лосипеда.

  Ссора с мужем. На эмо-
циях сказала ему, чтоб за-
бирал своё и уходил. Он до-
стал чемодан и начал запи-

хивать туда меня... Так и по-
мирились.

  — Я решила начать вой-
ну с жиром!
— М-м, я смотрю, ты его уже 
много в плен взяла.

  Играющий в авто на пол-
ную концерт Рахманинова 
два часа не давал отдыха-
ющей рядом группе дири-
жёров нанизать шашлык на 
шампуры.

АНЕКДОТЫ

У риелтора с гитарой 
верх взяла гитара
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Восточное 
Измайлово

 
«В юности я занималась 
в литературной студии, 
а по воскресеньям у меня 
дома на улице Молосто-

вых собирались друзья, и я пела…», 
— написала в редакцию Елена Ор-
ловская.

Потом проза жизни отодвинула 
эти увлечения: архитектурный ин-
ститут, рождение дочки, муж остал-
ся без работы…

«Мне пришлось идти работать в 
самый первый Макдоналдс в Мо-
скве, на Тверской, — рассказала Еле-
на. — А в 90-х стала риелтором. За-
ключала сделки и пела в свободное 
время. Меня называли «риелтор с 
гитарой». И вот на одном фести-
вале бардовской песни вдруг что-
то щёлкнуло. «Хочу быть бардес-
сой!» — сказала себе. У меня в дет-
стве были переломы кистей, поэтому 

приходилось заниматься по 5-6 ча-
сов, чтобы поставить руку правиль-
но. Брала уроки пения. Вот уже бо-
лее 15 лет я выступаю с концертами 
по всей России, пишу песни и му-
зыку. Пою в Москве в библиотеках, 
клубах, социальных центрах. Запи-
сала два сольных диска.

На первом снимке мне, такой вос-
торженной, восемь лет. Второй сде-
лан недавно».
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Присылайте своё 
детское фото 
(лучше сюжетное) 
и фото себя 
нынешнего 
по адресу: 
pochta@
newsvostok.ru 
с пометкой 
«На фотоконкурс». 
Напишите, 
кем вы мечтали 
стать и кем 
в итоге стали. 
Не забывайте 
указывать 
свой район. 
Лучшее 
из присланного мы 
будем публиковать 
в течение года. 
Победителей 
ждут призы.

Ваш «ВО»


